

Destacó el régimen de aislamiento total

Kast cierra gira europea con encuentro con la primera ministra de Italia

Con un encuentro con la primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, el Presidente electo José Antonio Kast concluyó este jueves su gira por Europa, un viaje que incluyó reuniones de alto nivel y la exploración de modelos de gestión en seguridad y justicia.

“Conversamos del tema fronterizo y también del sistema penitenciario”, afirmó el futuro mandatario tras la reunión, en la que manifestó su interés en el modelo de cárceles italiano, que incluye un enfoque riguroso contra la criminalidad organizada.

Kast explicó que “en

Italia han tenido un sistema penitenciario que se basa en lo que ellos denominan Artículo 41 bis, que es el combate a la mafia y el aislamiento total de los líderes de la mafia, en una condición que es distinta a la que se puede apreciar en El Salvador”.

De todas maneras, afirmó que “apuntan en el mismo sentido: aislar a los líderes de las organizaciones criminales y que no puedan tener ningún contacto tanto con sus organizaciones como con sus familias”, y se limitó a declarar que están estudiando cambios legales.



Indicadores económicos

El optimismo empresarial se consolida ante el cambio de mando y la irrupción de la IA

● Resultados del IPN de febrero muestran un quiebre de tendencia en el sector privado

El último Informe de Percepciones de Negocios del Banco Central revela una mejora sustancial en el clima de inversión y ventas. Mientras las empresas reportan un uso máximo de su capacidad instalada, la Inteligencia Artificial se posiciona como la prioridad de inversión para el 65% de las firmas este 2026.

A solo 34 días del cambio de mando presidencial, el sector empresarial chileno comienza a dar señales de un renovado optimismo. Según el Informe de Percepciones de Negocios (IPN) de febrero de 2026, publicado por el Banco Central, las compañías nacionales reportan un desempeño superior al trimestre anterior. Este re-

punte está cimentado en un incremento sostenido de las ventas, costos más estables y un uso eficiente de la capacidad instalada, que en más de la mitad de las firmas ya opera en sus niveles máximos.

El reporte destaca que, por primera vez en el historial de esta medición, la percepción sobre la inflación ha dado un giro significativo. Hoy predomina la proporción de empresas que proyectan un índice de precios “normal” a un año plazo, e incluso un grupo relevante anticipa cifras por debajo de lo habitual. Este escenario de mayor estabilidad en los precios externos y costos operativos ha permitido una recuperación de los márgenes de ganancia, aliviando la presión financiera que marcó los años anteriores.



Pese a esta prudencia en la toma de decisiones de largo aliento, las proyecciones hacia la segunda mitad de 2026 son mayoritariamente positivas. El Banco Central indica que, si bien persisten dudas sobre la concreción de ciertas expectativas, la disposición al endeudamiento ha crecido en comparación con reportes previos.

Uno de los puntos más relevantes del informe es la apertura del mercado crediticio. El deterioro en el acceso al financiamiento ha caído a mínimos históricos, impulsado por una reducción en las tasas de interés y menores tiempos de tramitación bancaria. De hecho, la tasa de rechazo de créditos se encuentra en su nivel más bajo desde que existe registro. No obstante, este flujo de capital aún no se traduce en un aumento masivo de la deuda, ya que las empresas mantienen un tono de cautela a la espera de ver cómo evoluciona el primer semestre del nuevo gobierno.

La Inteligencia Artificial (IA) destaca como la tecnología de más rápida masificación en el ecosistema productivo nacional. La velocidad de su adopción supera a cualquier otra innovación previa, convirtiéndose en el eje central de la modernización empresarial.

De cara al resto del año, el 65% de las empresas planea realizar inversiones en nuevas tecnologías, con la IA liderando las preferencias de inversión. No obstante, el camino hacia la digitalización total enfrenta obstáculos: un 85% de las firmas admite dificultades relacionadas con los altos costos de implementación y, especialmente, con la falta de personal capacitado. A pesar de estos desafíos organizacionales, el sector privado parece decidido a utilizar la tecnología como el motor principal para sostener el crecimiento proyectado para este nuevo ciclo político y económico.

PRODUCTOS DE PRIMERA CALIDAD

CARNES
EL ABASTO

LUNES A SÁBADO DE 09:30 A 20:00 HRS/ DOMINGOS ABIERTO DE 09:30 A 13:30 HRS